

	Plaz.	Ext.
España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50

Número suelto . . . 5 cts
lo. atrasado . . . 10 «

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Importantísimo para el público

Ha llegado á esta ciudad, hospedándose en la *Fonda del Vapor*, Verí 19, donde permanecerá únicamente hoy y mañana, el reputado ortopedista de Barcelona, Don Luis G. Torrent, autor de los bragueros cuadruple y triple regulador, que tantas curaciones de hernias (trencats), han realizado y de los cuales hacen constantemente recomendación los más eminentes médicos convencidos de que real y positivamente oventajan en mucho á todos los demás sistemas conocidos el inmenso crédito de que gozan son firme garantía de sus buenos resultados. Los bragueros del especialista Torrent no molestan ni hacen bulto, quedando amoldados como un guante.

Aparatos ortopédicos para la curación de las derivaciones de las piernas, pies, columna vertebral, pecho, espalda, cabeza y en general todos los defectos de conformación del cuerpo humano, piernas artificiales con movimiento libre en la rodilla y pie, brazos y manos artificiales con articulaciones, aparatos especiales contra los descensos abdominales y de la matriz, fajas ventrales y de grandes resultados, coches y sillones de toda clase para inválidos, mesas para operaciones.

Tal gase presente que el especialista Sr. Torrent estará en Palma, únicamente hoy y mañana en la *Fonda del Vapor*, Verí 19, donde podrán consultarle todas cuantas personas lo deseen.

Los que no aprovechen estos dos días tendrán que dirigirse á su consultorio de Barcelona, Unión, 13.

LA ACTUALIDAD

La Vida

Hace muchos días, es crecido el número de personas que se han preocupado seriamente de varias cuestiones de alta trascendencia para nuestra isla y que han recibido el abrazo fraternal de distinguidos huéspedes, trabajadores insignes por el porvenir de España cuyo ejemplo ha de ser fecundo en esta tierra. Vosotros lo estáis viendo. En la actualidad existen numerosos mallorquines que han dedicado su atención á enterarse detalladamente, á profundizar la materia, y piden libros, y los encargan, y los compran, y los leen con interés y se enteran de cien aspectos que presentan los problemas económicos desde el punto de vista político-social.

Y ha sido tanto más enérgica la actitud, que no han faltado los que se quejan del inusitado movimiento, que califican de rudo ataque, cuando no es más que el impulso natural del caminante, conocedor de su misión, preocupado en la más mínima parte de los tendidos en plena carretera. Claro que los que marchan sufren las molestias de los obstáculos. Son éstos los que más se irritan. Buena señal: sus voces amargas evidencian que alguien les pasa por encima.

Y nosotros nos alegramos al oír tales quejas. Es la Vida, lector, es la Vida que lanza al mundo los frutos de su eterna fecundidad. Todo lo que nace, gime. La madre respetabilísima se conduce de dolores agudísimos y aprieta los corazones de cuantos le rodean; y el recién nacido, blanco de todas las simpatías, gime y llora y produce el temor y la incertidumbre en las miradas de los presentes. Todo es argustia; el sufrimiento es general. El Pasado se transforma y modifica y el egoísmo humano de ello se lamenta; y lamentase también el Futuro por las molestias, por las limitaciones, por las restricciones que la realidad le impone. Y nace el Presente, la Vida, esa Vida bienhechora, grande en su esencia, esplendorosa, al fin. Ha aparecido una nueva época, ha surgido una nueva generación; y nuevas alegrías, y nuevas emociones, y una manera de ser nueva transforma el mundo. Es la eterna Evolución.

Por esto es que no podemos ocultar nuestra satisfacción. ¿Os quejais? luego sufrís la fatal transformación. ¿Gritamos nosotros? luego empezamos á vivir.

Vosotros, los que representáis una época gloriosa de trabajo fecundo, tenéis el deber de recibir con afecto el descendiente, el continuador de vuestra tarea. Vosotros los que venís á nueva vida, no olvidéis que el instinto y luego la voluntad os han de salvar.

Quered, ante todo, la vida, luchad por ella y la obtendréis. Que unos no se encierren en vanas terquedades; que los otros no se entreguen á la estéril pasividad. Sea la inteligencia y el amor las bases de la nueva vida, fecunda y patriótica.

Un discurso de Maura

(CONCLUSIÓN)

La escuadra

Y añade el señor Maura:

«Oí á S. S. que nosotros no podemos pensar en permanecer extraños á los conflictos internacionales; le oí á Su Señoría, que la única política satisfactoria y tranquilizadora, la que merece su aplauso, es la que excluye todo intento de fuerzas navales. (El señor Moret hace signos negativos.) Está aquí (señalando al *Diario de Sesiones*); pero si no está en el ánimo de Su Señoría, ya me voy enterando. (El señor Moret: Ahora.)

Le oí á S. S. vituperar todo conato de ir á la fuerza naval. Y como yo oigo hablar á S. S. de que este es un asunto en el cual el fuego subterráneo determinará pronto grietas y Sulfataras, y no sé cuantas cosas, yo me asombré de que diga esto S. S., porque no sé por qué ha de ser subterráneo el fuego del cual hablaba S. S., como si fuese el propio fogonero. (Risas.) No hay para que el fuego se escondra, ni hay para qué, señor Moret, no hablar de ese elemento á la luz del día; porque si en el Parlamento, y á la faz de la nación, no hablamos de esas cosas, ¿de qué hablaremos?

Vamos á hablar de esos problemas claramente todos, diciendo cada cual lo que piensa. Al menos procuraré que digais vosotros vuestro pensamiento, que hace cuatro años os lo reclamo en balde.

Política de nivelación del Presupuesto.

El presidente del Consejo de ministros y el presidente de la Cámara tienen en esto una gloria que no les podrá arrebatar jamás la pasión política más adversa y enconada. Y yo no he hecho jamás nada que contrarie esta significación, no ha sido en mí un propósito estudiado y ambicioso, sino la expresión del convencimiento más profundo. Porque el primer acorazado, el primer regimiento, la primera fuerza, la energía suprema, el conjunto de la Nación es el crédito y la normalidad de su Hacienda, y nada que pueda hacerse para romper esto y nada que rompa esto, es bueno.

Entre tanto, la vida nacional no se puede interrumpir: entretanto hemos tenido nosotros desgracias, en las que pereció totalmente la escasa fuerza naval que habíamos creado, simultaneando el sacrificio con aquella campaña de Hacienda, y quedó totalmente aniquilado lo poco que teníamos en los mares. Pero tal fué la situación en que quedó el Tesoro, tales las complicaciones de todo el problema económico y financiero del país, que han transcurrido cinco años y no se ha creído que era llegado el momento de abordar el problema. Al lado de este asunto nos llaman á todos, y nos llaman con voces simpáticas y con eficazísimo requerimiento las necesidades de la cultura y del fomento, porque también el

progreso de las Naciones, la prosperidad, la elevación de su cultura y de instrucción, son una fuerza política inmensa; son más poderosos todavía que los Ejércitos; son mucho más, para la existencia nacional y para el porvenir de los pueblos, que la fuerza material, y eso no lo desconocemos.

De modo que, por un lado, nos encontramos nosotros en la necesidad de perseverar en la política de la nivelación, nos encontramos con el requerimiento de los gastos de cultura y fomento, que están desatendidos, que piden á voces grandes recursos y grandes sacrificios, y nos encontramos en una total indefensión en los mares.

Yo puedo asegurar que España permanecerá ajena á los conflictos internacionales, cada vez más, llevan camino, si han de surgir, de ventilarse en los mares; por lo tanto, que tienen en esos conflictos un valor supremo, un valor excepcional las posiciones estratégicas que nuestra situación geográfica nos ha dado.

Es decir, que nosotros estamos expuestos, por lo mismo que poseemos una situación privilegiada, á la violación de nuestro territorio, á la destrucción de nuestra soberanía, á la mutilación de nuestra nacionalidad.

El Gobierno se ha preocupado de este asunto desde el primer día; para el Gobierno hay cosas que ya están perfectamente acordadas y totalmente aceptadas; pero no ha acabado la liberación en el seno del Gobierno sobre uno de los más importantes extremos que el problema abarca; y por eso, yo, de aquí en adelante, hablo por mi cuenta, expongo mis opiniones, porque yo quiero que se debata este asunto, quiero que el Parlamento delibere sobre este asunto, quiero conocer la opinión del Parlamento; el Gobierno hará su camino: sucedera lo que suceda; pero vamos á discutir aquí el asunto; tomándome ahora á mí por diputado de la Nación. (Muy bien.)

La base de la fuerza naval de un país es la prosperidad de sus industrias marítimas y de su Marina mercante, y resultará artificioso y efímero todo poder que no tenga por base un desenvolvimiento proporcional y armónico de todas las industrias del mar.

Mi convicción en la materia es que España no puede pensar siquiera en hacer el inventario de sus necesidades navales; porque antes de ponerse á ello, debe saber que jamás tendrá recursos bastantes para la Marina que necesitaría para estar perfectamente servida y atendida; que no hay que pensar, ni medir, los propósitos en esa materia por las necesidades, porque éstas son inaccesibles; que hay que reducirlas á la última expresión de la modestia, y la última expresión de la modestia para mí, el fin político que España tiene que realizar con las fuerzas navales, se reduce exclusivamente á tener ella la llave, á poner ella el candado en los tres puertos militares, en las tres bases de operaciones, que se llaman Ferrol, Carraca ó Cádiz y Cartagena. No debe España pensar en otra cosa que en ser ella dueña de esas tres posiciones formidables, para poderlas tratar, negociar ofrecer, poseer, defender, aprovechar para todo lo que le importe, ser soberana, en fin porque cuanto más valor tengan, si no están defendidas, son como la hermosura de la joven sin recato. (Aprobación.)

¿Cuál es la fuerza necesaria para lograr esto? Ese es un problema técnico.

Yo requiero á todos para que digan, á fin de ponernos de acuerdo, si debemos ó no defender por la fuerza, por los elementos de fuerza suficientes, la posesión de la soberanía y la disposición de los tres puertos, de las tres bases de operaciones. Yo ya he dicho mi opinión desde el banco azul. (El señor Romero Robledo: Como diputado.) Pero como diputado, que no deja de ser, sin embargo, ministro de la Corona. Lo que no soy es la voz del Gobierno, y mi lealtad me ha obligado á distinguir mi causa y la causa de los demás en estos momentos.

Dejando siempre á salvo la intangible nivelación del Presupuesto; pero en cuanto se pueda contar con la expansión y cosechar el fruto de tantos años de esfuerzos para llegar á la nivelación del presupuesto, que no es más que un medio, que no es más que

un procedimiento para mantener y vigorizar las energías nacionales, cuales es, y por qué ha de ser una ú otra la primera necesidad?

Será muy triste que transcurran los años y sigan atendidas estas necesidades en que cada grano que el Presupuesto siembra se recolecta luego en la sociedad con mil bienes que se multiplican como fruto de bendición. Será muy lamentable; pero ¡ah!, que no depende de la demora en esto, la existencia, la integridad y el honor nacional, como puede depender de que lleguemos tarde á la defensa y á la posesión de eso que es la llave de nuestra personalidad en el concierto universal. (Muy bien, muy bien.) Hay que examinar la conciencia y decir si se atreve cada cual á correr el riesgo de que, por haber pasado un año ó haber pasado, el conflicto venga antes de que estemos prevenidos.»

Declara que á la construcción de la escuadra debe preceder la reorganización radical y completa del ministerio de Marina.

Y añade:

«Creo que, en tanto la nivelación del Presupuesto consienta atender á algunas necesidades y cosechar el primer fruto del esfuerzo hecho para llegar á esta situación económica, no hay necesidad pública que apremie con tanto imperio y cuyo retardo amenace con sanciones tan vergonzosas y tremendas como la que atafe al poder naval. Por eso yo tengo la convicción, primero, de que no se puede demorar por el Gobierno la definición de cual es el programa naval del Gobierno y de la Nación española; de cuáles son las reformas orgánicas que han de devolver la confianza pública á los organismos de la Marina y á sus servicios, y de cual es el instante en que se podrá proceder á la ejecución y los recursos que se han de dedicar efectivamente á la ejecución de ese pensamiento político.»

Concluye diciendo que el Gobierno actual no tiene apego al Poder, y que le abandonará cuando crea que no puede prestar servicios útiles á su país. (Aplausos en la mayoría.)

Obreros que huyen

En estos últimos días se nota por los industriales y patronos de Zaragoza una considerable afluencia de obreros, que llegan á nuestra ciudad para eludir las graves contingencias que arrastran las eternas huelgas de Barcelona.

Los fugitivos serán calificados muy duramente por sus compañeros, que verán en ellos desertores, á quienes debe tratarse con desprecio; pero todo aquel que piense con algún fundamento y el gran número de obreros sensatos aplaudirá la decisión de esas víctimas inmoladas por los ardientes partidarios de la revolución social.

Si las huelgas de Barcelona tuvieran el carácter de la legítima defensa que deben ostentar esos movimientos de protesta, seríamos los primeros en condenar la falta de altruismo de los obreros ausentes, pues las obligaciones del compañerismo y de la fraternidad exigen hasta el más grave sacrificio; pero no se trata en esta ocasión de lo que pudiéramos llamar huelgas justas; tan solo se persigue con ese medio producir una agitación molesta, y claro es, el obrero que siente y quiere por su cuenta, sin someter su voluntad á los dioses menores de la anarquía, se fatiga con esa lucha estéril que no tiene fin preciso, y acaba por abandonar el medio en donde se coartan sus libres iniciativas sin obtener provecho alguno.

La situación de Barcelona ha llegado á ser difícil para el patrono, imposible para el obrero. Uno y otro, en manifiesta guerra, no logran entenderse, y raro es el día en que todos los oficios encuentran operarios á su servicio.

El manejo hábil de varios revoltosos contiene el mayor número, hasta el punto de obligar á los que desean cumplir sus funciones, á huir de la ciudad condal en donde no encuentran un momento de respiro, ni un instante de tranquilo disfrute del salario, ganado á costa de tantos esfuerzos y sudores.

Zaragoza debe recibir con los brazos abiertos á los nuevos obreros que

vienen á prestar la ayuda de su esfuerzo y de su inteligencia á nuestra industria naciente, muy necesitada de hábiles manipuladores que sepan practicar en conciencia los planes y proyectos que se hallan desenvolviéndose ó en camino de realizarse.

Es notoria aquí la falta de trabajadores, y los recién venidos equilibrarán las actuales circunstancias, salvando esa falta tan gravísima.

Son además los catalanes «expatriados», obreros escogidos cuya sensatez y claro juicio han probado con el mero hecho del viaje. La atmósfera que encontrarán en Zaragoza, donde todavía predomina, afortunadamente, la clase de los prudentes, servirá á maravilla para que arraigue en esta tierra ese plantel de hombres laboriosos, que se irá acrecentando á medida que aumenten las intemperancias de los que mangonean en Cataluña, encubriendo sus ambiciones con retóricos poemas de nivelación social. (Del «Heraldo de Aragón.»)

Las colecciones del Papa

León XIII ha sido un hábil coleccionador de reliquias de todos los Santos.

Posee un número considerable de ellas, pero su adquisición no ha dejado de causarle más de un disgusto.

Hace algunos años deseó enriquecer su museo con una parte del esqueleto de San Marcial, que posee la Catedral de Limoges.

Los canónigos de la misma se negaron rotundamente á separarse de un solo pedazo de esqueleto que está, según parece, en perfecto estado de conservación, y el Papa, disgustado por esta negativa, convirtió en una orden formal lo que había sido simplemente una súplica.

El Cabildo Catedral desobedeció la orden con la misma energía con que había desestimado la petición, y nadie sabe hasta donde hubiera llegado el conflicto si el obispo, tomando cartas en el asunto, no hubiese propuesto una transacción, que consistió en extraer un diente de la mandíbula superior del Santo, remitiéndolo á Roma.

Á falta de cosa mejor, el Papa aceptó el arreglo, y uno de los más célebres dentistas de París fué el encargado de extraer el diente al esqueleto de San Marcial.

Así lo asegura «Le Journal» de París.

Guillermo II en Roma

El «Berliner Tageblatt» periódico oficioso asegura que en el caso de que el Papa falleciera, el emperador de Alemania tiene el firme propósito de asistir al entierro.

A esto obedecen las órdenes que ha dado aplazando por un tiempo indeterminado su viaje á Noruega, que debía emprender el lunes próximo.

Tradiciones

En Roma existe una leyenda, según la cual ningún Papa fallece sin que le precedan en sus últimos momentos dos cardenales.

La credulidad pública sostiene que la resistencia de León XIII es debida á que, muerto Volpini, Su Santidad no exhalará su portor suspiro hasta que el cardenal Mocenni, actualmente en la agonía, haya fallecido.

Noticias

DE LAS ISLAS

Muro.—Accediendo á la atenta invitación de don Francisco Piffa, hemos visitado la fábrica de conservas que en Muro tiene establecida dicho señor; y en verdad, hemos quedado admirados de la limpieza y perfección con que allí se trabaja.

Persigue el señor Piffa en la fabricación de sus conservas el fin de que sus productos conserven la mayor suma posible de los caracteres del fruto tierno, y hay que reconocer que ha conseguido su objeto; pues, por su aspecto, olor y sabor, parece que acaban de ser cogidos de la planta; resultado éste que honra altamente al señor Piffa.

Ya que los procedimientos que emplea son modernísimos y lo que es más meritorio todavía, fruto de los cons

tantes y detenidos estudios de tan inteligente fabricante.

Como no podía menos de suceder, los productos de la fábrica del señor Piña han conquistado rápido y sólido renombre en los mercados, no tan sólo de nuestra Mallorca, sino de la península, y en especial de las provincias del Norte, desde las que se le hacen frecuentes e importantes pedidos, que han llegado en ocasiones hasta agotar las reservas existentes en los almacenes.

Piensa el señor Piña concurrir a la Exposición de la Lonja, durante las próximas Ferias y Fiestas, donde es de esperar han de verse recompensados sus trabajos con honorífica distinción lo que ha de acreditar más todavía sus ya afamados productos.

Al felicitar al señor Piña por los resultados obtenidos en la industria a que se dedica hemos de exhortarle a que continúe por el camino emprendido, seguro de que no ha de hacerse esperar la recompensa que sus desvelos y detenidos estudios merecen.

DE LA CAPITAL

Estando por terminarse el muro de cierre del Velódromo de Tirador, propiedad del «Veloz Sport Balear», situado en la parte posterior de la granja y pablos, y quedando unos entrepaños muy propios para el anuncio esta Sociedad cede gratis a los industriales y comerciantes que quieren anunciarse, los referidos entrepaños. Debiendo efectuarse dichos trabajos antes de las próximas Ferias y Fiestas.

Para detalles dirigirse al «Veloz Sport Balear», paseo Borne.

Queda a disposición de los señores ciclistas que quieran estrenarse para las próximas carreras de Ferias y Fiestas, la pista del velódromo de Tirador todos los días de las seis a las ocho de la tarde.

El presidente del «Veloz Sport Balear» nuestro amigo don Miguel Mesures nos participa que a inauguración del velódromo de Tirador, propiedad de dicha sociedad, tendrá efecto por la tarde de uno de los días de Ferias, sin poder fijar cual por ahora, pero nunca a las diez de la mañana, como apareció en los programas publicados en los periódicos.

Entre el pasaje llegado ayer en el vapor correo de Alicante, figuraban el canchón de la Catedral de Orihuela don Cayetano Puerto y el comandante de la guardia Civil don Pedro Ripoll.

El vapor *Cataluña* fué portador ayer de 2.000 cabezas de ganado lanar y 16 de vacuno para el consumo de la población y de la escuadra inglesa.

El Gremio de Almacenistas de granos y harinas, han iniciado un banquete en obsequio a su Presidente don Enrique Alzamora con motivo de su éxito oratorio obtenido en la Asamblea económica del Teatro Principal.

Dicho banquete se celebrará el domingo próximo en el «Gran Hotel» y el cubierto será de diez pesetas.

La lista de suscripción se halla en poder de don José Piña.

Por los inspectores de policía fueron ayer puestas a disposición del señor Juez competente dos mujeres presuntas autoras del delito de corrupción de menores.

Ayer por la mañana se declaró un amago de incendio en una casa de la calle de la Marina, a causa de haberse incendiado un montón de madera.

Gracias al oportuno auxilio de varios vecinos y el cabo de la guardia municipal señor Juaneda se logró que el fuego no tomara incremento, quedando apagado a los pocos momentos.

El jefe de los trabajos estadísticos de esta provincia nos ha remitido los siguientes datos del movimiento de la población de la provincia, durante el mes de Junio último.

El número de nacimientos fué de 728 de los cuales 373 fueron varones y 355 hembras.

Se celebraron 190 matrimonios, y de ellos 170 fueron solteros; 1 entre soltero y viudo, 17 entre viudo y soltero y 2 entre viudos.

Las defunciones ascendieron a 437, muriendo siendo solteros 106 varones y 114 hembras, casados 72 varones y 58 hembras y viudos 26 varones y 61 hembras.

De dichos datos resulta que el promedio de nacimientos fué de 2'23 por cada mil habitantes y el de defunciones fué de 1'40 por cada mil habitantes.

Nuestro paisano el catedrático de Psicología, Lógica y Ética en el Instituto de Sevilla don Sebastián Font ha permutado con el catedrático de dicha asignatura del Instituto de Palma señor Font, pasando por lo tanto el señor Font, ha desempeñar la cátedra de Psicología en nuestro instituto.

Le felicitamos y nos felicitamos.

La distribución mensual de fondos, formada por la Contaduría provincial para el corriente mes de Julio, asciende a 55 669 30 pesetas.

Por el Comisario de guerra de la plaza de Mahón, se ha señalado el día 14 de Agosto próximo para la adquisición de los artículos y utensilios necesarios para el consumo del Hospital militar de dicha plaza.

El señor Tesorero de Hacienda de esta provincia ha publicado una circular haciendo público que la Dirección general del Tesoro público en orden de cuatro del actual, autoriza al Excmo. Ayuntamiento para celebrar una rifa en unión del sorteo de la lotería nacional que ha de tener lugar el día 10 de Agosto próximo.

Servicios prestados por la Guardia civil:

Da cuenta la del puesto de Porreras de haber detenido a un sujeto que resulta ser el autor de la sustracción de 31 kilogramos de albaricoques de una casa de aquel término municipal.

La de Manacor participa haber denunciado al señor Juez municipal de la misma a un sujeto por infracción a la ley de caza.

El señor Juez municipal de la villa de Alayor saca a la venta en pública subasta por el término de diez días la casa señalada con el número 3 de la calle de Ciudadela, de dicha villa valorada en 1000 pesetas.

Se ha señalado para el remate el día 27 del actual.

El lunes se extravió una plagueta de la Caja de Ahorros que llevaba el nombre de Andres Pons.

La persona que la tenga en su poder puede entregarla a la misma Caja de Ahorros calle del Sol ó en la calle de la Puerta del Mar, 16 en donde se gratificará el hallazgo.

Ayer tarde a cosa de las seis la caballería de un carrón de recreo que estaba parada en la calle del Conquistador se espantó marchando cuesta abajo con toda velocidad.

A mitad del camino el carruaje volcó yendo a parar dentro de la cuneta de la calle de la Marina, sufriendo grandes desperfectos.

Fué una suerte que no ocurrieran desgracias dada la mucha gente que transita por dichas calles a la citada hora.

Entre el pasaje salido ayer para Barcelona en el vapor correo *Beller* figuraban el teniente fiscal de esta Audiencia don Francisco Pampillón, don Luis Vidal, don Alberto Jordana don Gaspar Reinés, don Ildefonso Rodríguez, don Vicente Fernandez, don José y don Jaime Domenech, don Domingo Casasnovas, don Antonio Benassar, don Fernando Truyols, don Antonio Moner, don Jaime León y don Rafael Barbara.

Ayer tarde salió en el vapor *Beller* el general Weyler acompañado de su hijo Fernando. Desde Barcelona irá a Francia y desde allí es probable se dirija a Inglaterra.

Han sido despedidos en el muelle por el Capitán general, gobernador militar, Alcalde de Palma, varios gefes y oficiales y muchos amigos políticos y particulares.

Como dijimos, el aspirante mallorquín don Vicente Costell ha ingresado en la Academia de infantería con el número 1, preparado en la Academia de los señores Domenge y Garcia.

Cuestiones municipales

Ha quedado aprobado el cobro para la expropiación de la finca denominada «Can Bitla», al objeto de ensanchar la vía pública en la forma siguiente:

Porción que corresponde a don Benito Cortés y Alvarez de Sotomayor, 52 886 75 pesetas.

Idem id a doña Isabel Pomar y Cortés, 8 096 pesetas.

Idem id a don Ramón Llabrés y Capdebon y doña Prudencia Rotger y Rotger 1.700 pesetas.

Unidas estas cantidades resulta que el total del inmueble asciende a sesenta mil 882 75 pesetas.

Como en el presupuesto adicional al ordinario del corriente año, en vías de tramitación, figura una cantidad

para la referida expropiación es muy posible que en breve veamos desaparecer dicho edificio.

No cabe dudar que la mejora es digna de todo elogio.

En la Secretaría del Ayuntamiento se ha recibido un oficio del señor Gobernador Civil de la provincia desestimando el recurso interpuesto por don Juan Mayol contra el acuerdo del Ayuntamiento por el que le destituyó del cargo de Inspector veterinario municipal.

Bajo la presidencia del señor Fuster (don Gabriel) y con asistencia de los señores Martorell, Cuchieri y Salas se reunió ayer la Comisión de Hacienda aprobando entre otras cosas el expediente relativo a la compra de un caballo para la guardia municipal montada, con la sola diferencia de que en vez de pagar la compra de dicho caballo del capítulo de imprevistos se pague del capítulo consignado para este objeto.

Además clasificó la deuda consolidada y flotante, conforme a lo pedido en la última sesión por el señor Martí.

De dicha clasificación resulta que la deuda consolidada durante los cuatro años últimos ha sufrido una disminución de 306.081 pesetas y la flotante en 24 8732 19.

Sin embargo debemos hacer constar que la disminución de la deuda flotante se obtuvo en los dos primeros años de 1899 a 1901.

Ha aprobado las cuentas carcelarias del año 1902, resultando un sobrante a favor de los pueblos del partido de 4 265 52 pesetas.

La comisión aprobó el presupuesto ordinario de la Cárcel para el año 1904 que asciende a la cantidad de 22 102 16 en los gastos y a 6 102 16 en los ingresos resultando un déficit de 16 000 pesetas que se reparten entre los pueblos del partido en cantidades iguales a las que pagan hoy.

Bajo la presidencia del Teniente de Alcalde señor Font y Monteros y con asistencia de los señores Serra, Martorell, Roca y Mateu se reunió la Comisión de Obras aprobando varias expedientes de trámite.

Un obrero herido

A cosa de las tres y media de la tarde de ayer, ocurrió la siguiente desgracia.

Uno de los operarios de la Sociedad Mallorquina de Electricidad que colocado sobre una escalera estaba ocupado en la instalación de un cable, tuvo la desgracia de que se derrubase un trozo de pared que le hizo perder el equilibrio cayéndose al suelo desde lo alto de la escalera, produciéndose la fractura de la muñeca de la mano izquierda y una fuerte contusión en la cara.

Inmediatamente fué auxiliado por los demás operarios quienes le colocaron en un carruaje trasladándole a la casa de socorro de la plaza de Santa Eulalia, donde fué curado por el médico municipal de guardia señor Oliver.

El herido se llama Bartolomé Sabater Ferrer de unos 26 años de edad, soltero, natural de Són Sardina, donde fué trasladado después de la cura.

La escuadra inglesa en Palma

La llegada

Desde algunos días, constituía el tema de casi todas las conversaciones la próxima llegada de la escuadra inglesa del Mediterráneo; de aquí que cuando el vigía de Porto Pi señaló buques de guerra extranjeros, la noticia cundiese prontamente por la ciudad y un gentío numeroso se dirigiese al muelle para presenciar la llegada de la escuadra.

A eso de las cinco menos cuarto de la tarde apareció en el horizonte el primer, buque que era un destructor, el que penetró prontamente en nuestra bahía.

A las cinco y cuarto, pequeños cachos de humo denotaron el grueso de la escuadra, que por momento fué agrandándose hasta que a las seis y media entraban, colocándose frente a Porto Pi, formando líneas, seis acorazados, cinco cruceros y otros buques que venían a retaguardia.

Echaron anclas a las siete menos veinte minutos y al mismo tiempo el acorazado que enarbola la insignia de almirante saludó a la plaza con los disparos de costumbre, cuyas salvas fueron contestadas por la batería de San Pedro.

En la escollera del muelle, en los

huecos de las rocas, sobre la muralla, en todas estas partes ininidad de curiosos estaban presenciando las maniobras de los buques ingleses.

Los buques que vinieron

Acorazados: «Bulwark», que enarbola la insignia del almirante Sir J. Daunville; «Venerable», al mando del capitán Amallón; «London», al mando del vice-almirante Sir Gustave y enarbola esta insignia; «Irresistible», al mando del capitán Pater; «Implacable», capitán Pióterio; «Formidable» capitán Batleu.

Cruceros: «Bacchante», de primera, capitán Piadoche; «Aboukir», capitán Sante; «Diana», capitán Loade; «Gladistore», capitán Pline; «Hermione», capitán Mogliette; «Pegasus», capitán Suidet.

Contratorpederos (destroyers): «Speedy», cap. Blenat; «Dugal», capitán Coode; y «Mallard», cap. Paton.

Tar luego como hubo echado anclas y después de haber pasado a practicar el reconocimiento el médico de Sanidad, pasaron a bordo del buque almirante el segundo Comandante de Marina, un ayudante del Capitán general y el vice-consul de Inglaterra, don Bartolomé Bosch.

Después saltaron a tierra algunos marineros para recoger la correspondencia.

El total de la escuadra

Acorazados de combate

Tipo «Formidable». — «Bulwark», (insignia), «Formidable», «Implacable», «Irresistible», «London» y «Venerable».

Fueron construídos el año 1898 y botados al agua en dicho año el «Formidable» y «Irresistible» y el 99 los cuatro restantes.

Miden 131 metros de eslora; 22'8 de manga, y 8 30 sobre a línea de flotación. Desplazan 15.000 toneladas y sus máquinas desarrollan el mismo número de caballos de fuerza, imprimiéndoles sus dos hélices un andar de 18 nudos por hora.

Su dotación es de 790 hombres. Su arboladura es de dos palos, entre los cuales están colgadas dos chimeneas.

Potencia motriz: Dos máquinas verticales de tres cilindros, 20 calderas Belleville con economizadores, a la presión de 21 kilogramos por centímetro cuadrado; aprovisionamiento normal de carbón, 9 0 toneladas; radio de acción, 7.200 millas a 10 nudos.

Potencia defensiva: Coraza de acero, de 240 milímetros, dos puentes acorazados y torres anterior y posterior también acorazadas.

Potencia ofensiva: 4 cañones de 305 milímetros, de 46 toneladas, de hilo de acero, sobre cuna Vickers, permitiendo ca g r en todas las posiciones 12 de tiro rápido de 152 metros (ocho sobre el puente principal y cuatro sobre el superior); 16 de 76 milímetros, sobre los flancos (ocho sobre el puente principal y ocho sobre el superior); 12 de 47 milímetros; ocho ametralladoras Maxim; dos de campaña, de 76 milímetros y cuatro tubos lanzatorpedos sumergidos, de 457 milímetros (dos a proa y dos a popa).

«Cesar» Ilustrious (tipo «Mcgestio» Construcción del 96. Miden de eslora 119 metros; 23 de manga y 8 40 sobre la línea de flotación. Desplazan 15.140 toneladas y desarrollan sus dos máquinas verticales mas de 12.000 caballos de fuerza. Sus dos hélices les imprimen un andar de 18 nudos por hora.

Su dotación es de 757 hombres; la capacidad de las carboneras es de 1 900 toneladas.

Montan 4 cañones de 305 milímetros; doce de tiro rápido de 152 milímetros; 16 de doce libras; 12 de tres libras; 8 ametralladoras y cinco lanzatorpedos. El peso total de su coraza es de 4 400 toneladas.

«Russell», tipo «Duncan». — Mide 132 metros de eslora, 22'5 de manga y 8 20 de flotación. Desplaza 14.000 toneladas; sus dos máquinas de 24 calderas desarrollan 18 000 caballos y le imprimen una velocidad de 19 nudos.

Monta una artillería igual a la del tipo formidable, ya descritos, siendo su dotación la misma.

«Renown» (tipo único). — Fué botado al agua en 1895, siendo sus dimensiones: 116 de eslora, 22 de manga y 8 20 sobre el agua. Desplaza 12 500 toneladas, desarrollando sus dos máquinas compound 10 700 caballos, y un andar de 17 nudos a tiro natural. Consumen sus 32 hornillos 0 85 k. de carbón por caballo y hora, pudiendo contener sus depósitos 1 600 toneladas de combustible. Su coraza tiene 220 mm. de espesor. Su dotación es de 674 hombres. Monta cuatro cañones de 254 milímetros; diez de tiro rápido de 152 milímetros; ocho de 12 libras; doce de tres

y ocho ametralladoras y cinco tubos lanzatorpedos.

Cruceros

«Bacchante» y «boukir». — Miden 136 e. 21 m y 8 90 p. Desplazan 12 500 toneladas. Velocidad. 21 nudos por hora. Dotación 484 hombres.

Artillería: Catorce cañones, diez de ellos de 90 libras, 12 ametralladoras y varios tubos lanza torpedos.

«Diana». — Construcción del 95. Mide 107 metros de eslora; 16 de manga y 6 30 de puntal. Desplaza 5 600 toneladas, velocidad, 20 nudos; dotación 450 hombres. Monta 27 cañones de diferente calibre, 4 ametralladoras y 3 tubos lanza torpedos.

«Gladiator». — Es más pequeño que el anterior y desplaza 5 750 toneladas. Su andar es de 19 nudos y su dotación, de 500 hombres. Monta 22 cañones y 5 ametralladoras.

«Pandora», «Pegasus» y «Pryamus». — Construcción del 97. Dimensiones: 95 e., 11 m., 4'60 p. Desplazan 2.135 t. Velocidad, 20 nudos. Dotación, 225 hombres. Artillería: ocho cañones de 25 libras, ocho de 3, todos de tiro rápido, y tres ametralladoras.

«Speedy». — Del 92. Mide 70 e. 8 3 m y 3'43 sobre el agua. Desplaza 810 t. y su dotación es de 91 hombres. Desarrolla un andar de 21 nudos.

Artillería: dos cañones de 36 libras y 4 de 3, todos de tiro rápido.

«Hermione». — Del 93. Mide 97 e. 15 m. y 5 70 p. Desplaza 4 360 t., siendo su andar de 19 nudos y su dotación de 315 hombres. Monta 19 cañones de distinto calibre y cuatro ametralladoras.

«Vulcan». — Es antiguo y está destinado a transporte de torpedos. Mide 106., 17 m. y 7 30 p. Desplaza 620 toneladas y anda 20 nudos por hora, siendo su dotación de 387 hombres. Monta 8 cañones de 36 libras y 12 de 3, todos de tiro rápido.

Contra torpederos (destroyers)

«Albatros», «Ariel», «Banshee», «Bat», «Boxer», «Bruiser», «Cynthia», «Desperate», «Earnest», «Fawn», «Flying fish», «Griffin», «K ngarw», «Locust», «Mallard», «Myrmidon», «Seal», «Stag» y «Thrasher».

Todos ellos son de construcción moderna, del 97 y 98, menos el Banshee Boxer y Bruiser, que son de tipo antiguo y fueron botados en 1894.

Tienen en su mayoría las siguientes condiciones comunes, excepto alguno, cuya diferencia es muy escasa:

Dimensiones: 64 m. de eslora, 6 de manga y 2 20 sobre la línea de flotación. Desplazan 300 toneladas, desarrollando sus máquinas una fuerza media de 6 000 caballos y un andar medio de 30 nudos por hora. Todos son de dos hélices. Su dotación es de 50 hombres cada uno y montan un cañón de 12 libras, de tiro rápido; 5 de 6 libras, también de tiro rápido y dos tubos lanza torpedos.

A la velocidad máxima que pueden desarrollar (32 nudos por hora) es peligroso servirse de los torpedos, porque estos proyectiles son los que menos velocidad llevan, y están aquellos buques espuestos a alcanzarlos en su partida y hacerlos reventar con el choque.

Si hubiesen llegado todos los buques cuya venida estaba anunciada, se hubieran reunido entre los 41 barcos, un total de 13 522 hombres, 784 cañones, 102 ametralladoras y 82 tubos lanzatorpedos.

Pero la venida de los buques restantes no consta todavía oficialmente ni se sabe para cuándo se efectuará, en caso ser cierta.

El tiempo

Efectos desastrosos en el campo

Según dicen las personas entradas en años, en pocas ocasiones se ha experimentado una temperatura tan desigual y variada, como la que se experimenta desde que hemos entrado de pleno en el periodo estival.

Los calores que regularmente durante este mes molestaban ya de firme, en esta ocasión puede decirse que no se han presentado todavía, pues si bien se han experimentado ocho ó diez días de molestos, en cambio, los restantes no han podido ser mas apacibles y si se quiere mas propios de la primavera que del verano.

Las noches no ha habido una siquiera de calor asfixiante, como suele suceder, sino muy al contrario después de las diez el fresco ha resultado molesto.

A este tiempo anormal hay que añadir el registrado anteayer y ayer, que después de encapotarse el cielo por densos nubarrones, descargaron copiosos chubascos que casi han sido generales en esta isla.

Los resultados es por demás mencionar que han sido desastrosos para el campo, pues si bien no existen plantaciones que puedan ser perjudicadas, en cambio lo han sido los trigos segados que existen sobre el campo y dispuestos para proceder a su trilla.

Este grano resultará perjudicado por la humedad que ha recibido.

En algunos pueblos como Esporlas, Valldemosa, Deyá, Santa María y Binisalem, el arbolado ha sufrido notablemente por razón de haber arrancado de cuajo a muchas plantas jóvenes las lluvias torrenciales que han caído.

Demuestra la cantidad extraordinaria del agua caída el hecho de haber experimentado ayer el cauce de la Riera, una avenida extraordinaria.

Las aguas que bajaban eran rojizas y traían mezclados grandes porciones de tierra y troncos.

El higueral ha sufrido también muchos perjuicios, tanto por el fruto que ha caído como por el inconveniente que las aguas imprimen a la calidad.

Desgracias

Una chispa eléctrica ha causado daños de escasa consideración en un pajar del pueblo de Binisalem

En este el aguacero ha resultado también imponente.

El Alcalde de Santa María comunicó ayer al señor Gobernador que a las 6 y media de la mañana una chispa eléctrica derribó la cúpula del campanario de la iglesia del convento de Minimos de aquella villa, lindante con la carretera de Palma a Alcudia, habiendo causado su caída varios desperfectos en las casas contiguas.

En Marratxi, otra chispa eléctrica mató a un individuo apodado «S'ollés» en los momentos en que se preparaba para empezar el trabajo.

En este pueblo ha llovido también, aunque no con tanta abundancia como en Santa María y Binisalem.

Notas del mar

De Mahón y de Alicante é Ibiza fundaron en este puerto ayer por la mañana, los vapores correos Isla de Menorca y Cataluña, conduciendo pasaje y carga.

También fondeó ayer por la madrugada frente a Porto-Pi, un vapor inglés conduciendo un cargamento de carbón para la escuadra inglesa.

Para Barcelona y Mahón respectivamente salieron ayer tarde a las seis los vapores Bellore y Isla de Menorca, embarcando ambos la correspondencia, pasaje y carga.

Cultos

Para hoy

Jubiléo de Cuarenta-Horas

Continúan en el Santo Hospital, siendo la exposición a las seis de la mañana, a las diez tercia y misa cantada.

Por la tarde a las cuatro vísperas completas, maitines y laudes cantadas; al anochecer después del último día de novena se cantarán completas con acompañamiento de música y la reserva de S. D. M.

En las Teresas empiezan las cuarenta horas a la Virgen del Carmen. A las diez de la mañana será la exposición del Santísimo.

Por la tarde novena a las seis y media y concluida se cantarán por la música solemnes completas después de reservarse S. D. M.

Visita a la corte de María

A Nuestra Señora de la Asunción, en la Catedral.

Para mañana

Jubiléo de Cuarenta Horas

Concluyen en la iglesia del Santo Hospital, a las cinco y media de la mañana exposición del Santísimo a las diez tercia y la misa mayor con orquesta en la cual predicará las glorias del Carmelo el presbítero don Francisco Oliver.

Por la tarde actos de coro después se cantará a toda orquesta el Santo rosario reservándose el Santísimo con procesión y Te Deum.

En las Teresas continúan las cuarenta horas. A las cinco y media exposición del Santísimo a las diez se cantará por el Orfeó Mallorquí la misa Eucarística del maestro Perosi y predicará las glorias de la Virgen el P. Antonio Tomás de los Sagrados Corazones. Por la tarde a las siete y media se cantará por la música el Santo rosario después se reservará el Santísimo.

Otras funciones

En San Juan fiesta a la Virgen del Carmen con misa cantada a las diez y sermón que dirá el P. Pedro B. Nadal, al anochecer un ejercicio a la Virgen.

Visita a la Corte de María A Nuestra Señora del Carmen, en las Teresas.

Telegramas

(De nuestro servicio particular)

Sesión del Congreso. Discursos de Rusiñol, Canalejas y Maura.

Madrid 13 a las 20'45
> > 20'45
> > 20'45
> > 21'00
> > 21'00

(Recibido el 14 a las 10)

En la sesión del Congreso después de varias preguntas de escaso interés de algunos diputados el señor Trerijano pide que los ingenieros técnicos nombrados para inspección de vias reconozcan los puentes de la línea férrea entre Miranda y Castejón.

Don Alberto Rusiñol pide que se instalen fábricas de tabaco en Tarragona y Lérida.

Defiende la admisión temporal de trigos a fin de poder dar trabajo a las fábricas de harinas, que si no se verán imposibilitadas de poder funcionar, negando al mismo tiempo y demostrando que es falso que la admisión temporal perjudique la agricultura.

Siguen algunos ruegos de escaso interés.

El señor Menendez Pallarés se interesa para que se indulte al penado que yendo en el tren que descarriló en Najerilla, socorrió a las víctimas, cuando hubiera podido huir y ponerse a salvo por haber muerto los guardias civiles que lo custodiaban.

El señor Dato le contesta, prometiéndole que se interesará para lograr lo que ha pedido el señor Pallarés.

El señor Muro esplana una interpelación acerca de los sucesos desarrollados en Salamanca y censura la intervención de la benemérita que no respetó las aulas universitarias.

El señor Maura defiende a la benemérita y dice: esperemos el fallo de los tribunales que están actuando y no adelantemos juicios temerarios.

Se suspende el debate y se reanuda la discusión del mensaje.

Tiene la palabra el señor Canalejas quien dice que el señor Maura habló el sábado como un verdadero fanático y por la muestra, cree que será el jefe del nuevo partido católico.

Alude al marqués de Vega de Armijo para que diga si los liberales al ocupar el poder reivindicarán la potestad civil en la cuestión religiosa.

El marqués de Vega de Armijo dice que es evidente.

El señor Canalejas le felicita interrumpiéndole.

Sigue hablando el señor Canalejas y censura duramente los medios que empleó el gobierno para la represión de los sucesos de Infiesto, Jumilla y otros puntos donde hubo alteraciones de orden público, diciendo que fué improcedente la intervención militar.

Le contesta el señor Maura, agradeciéndole que le adjudique la jefatura del nuevo partido católico pero no la acepta; que la guarde el señor Canalejas por si llega a sus manos merced a las evoluciones que pueda verificar el señor Canalejas.

El señor Maura dice que conserva la tradición democrática del partido liberal del cual es desertor el señor Canalejas (Aplausos). La verdadera libertad, dice Maura, consiste en respetar el derecho ajeno como el propio.

El señor Maura escita a los liberales para que no se dejen

arrastrar por teorías erróneas que ocasionan tantas caídas y desengaños.

Alude al «modus vivendi» que los liberales concertaron con Roma.

Respecto a los sucesos desarrollados en Jumilla, Ynfiesto y Salamanca dice son ajenos a la política y el gobierno obró solamente para conservar el orden.

En lo que se refiere a la cuestión de la Marina, insiste que se deliberará, cuando traerá la ponencia su trabajo al Congreso.

Cargo-Muerte de Lachambre.

Madrid 13 a las 22'45

Se indica al señor Tejada Valdosa para ocupar el cargo de Director del Banco hipotecario.

Ha fallecido después de penosa enfermedad el general Lachambre. Su casa es visitadísima.

El Papa sigue bien

Madrid 13 a las 22'45

Las noticias que se reciben de Roma son cada momento más satisfactorias.

El Papa se halla ya casi fuera de cuidado. La enfermedad sigue en curso de mejoría, por lo que se aleja todo temor de inminente peligro.

Duquesa grave -Otra vez Mamed Casasnovas.

Madrid 13 a las 22'45

Ha empeorado la señora duquesa de Veragua, teniendo que administrarle los santos sacramentos.

Santander.—En el penal de Santoña ha habido un conato de sedición debido a la influencia que ejerce sobre los penados el célebre bandido Mamed Casasnovas.

Se censura que este trastorne el orden donde quiera que se le conduzca y se pide si hay medios que no se altere la disciplina por un héroe de esta calaña.

Nuevas noticias del Papa

Madrid 14 a las 10

Según las últimas noticias llegadas de Roma parece que renacen nuevos pesimismo respecto al estado de S. S.

Se han acentuado los síntomas de gravedad, causando gran alarma en el Vaticano.

Los que rodean al augusto enfermo creen evidente que ya le quedan muy pocas horas de vida.

Supuesto emperador

Madrid 14 a las 10'30

Cádiz.—El africanista señor Bonelle que recientemente ha regresado de Rio de Oro, ha confirmado las noticias respecto a los viajes de Mr. Lebandy en un yate francés y titulándose emperador de Sahara.

Cuantos se han enterado de dichos viajes y de la vida de dicho Mr. Lebandy, creen que se trata de un loco.

La gravedad del Papa.—Dimisión y nombramiento.—Autorización.

Madrid 14 a las 18'15

S. S. el Papa se halla gravísimo, notándose que le van decayendo las fuerzas.

Se ha firmado la Real orden admitiendo la dimisión del señor Troyano del cargo de Consejero de Instrucción pública.

Para sustituirle ha sido nombrado el señor Sanz Escartin.

Igualmente ha sido firmada la autorización para leer en el Congreso el proyecto de los créditos extraordinarios de los ministerios de Gracia y Justicia y Marina.

Se han autorizado varias permutas entre distintos Delegados de Hacienda.

Mencheta

Ultimas noticias

Más barcos ingleses

Desde las ocho a las diez de anoche y esta madrugada hasta el alcance de nuestra edición, han continuado llegando algunos buques más de la escuadra inglesa del Mediterráneo.

A las cinco fondeaban cuatro cazatorpederos.

Al cerrar este número ascienden a 29 los que se hallan en esta bahía. La premura del tiempo nos impide dar los nombres de los últimamente llegados sin retrasar la salida de la presente edición.

Se cree que esta mañana habrán llegado los restantes.

Telegramas

(De nuestro servicio particular)

Elecciones -Nombramiento

Madrid 14 a las 19'10

En la firma del Ministerio de la Gobernación figura una Real orden convocando a elecciones para la designación de un Senador en representación de las Sociedades económicas de Barcelona.

Dichas elecciones se verificarán el día 9 de Agosto próximo.

Igualmente figuran varias Reales órdenes, unas de ellas promoviendo a Jefe del Centro de telegrafos a don Victoriano Valero y otra aprobando el Reglamento interior de Sanidad.

Senado

Madrid 14 a las 19'20

> > 19'25

Al abrirse la sesión del Senado se ha dado cuenta de un telegrama de Roma fechado a las 11 y media en el que se afirma que S. S. el Papa se halla gravísimo.

Los señores Azcárraga, Portuondo, Allende Salazar y Reinoso le han dedicado sentidas necrologías del general Lachambre. Se han hecho varios ruegos de escaso interés.

Los señores Sánchez Guerra, Roman y Tejada Valdosa, recogiendo ciertas frases vertidas en el Congreso, espican los motivos que impidieron la revisión del proceso de Montjuich.

Ha continuado la interpelación el señor Conde de San Bernardo reinando gran desanimación.

Súplica de indulto

Madrid 14 a las 19'35

S. M. el Rey recibió a una comisión de letrados quienes le entregaron una petición de indulto a favor de Cecilia Aznar, condenada a la última pena.

Firman dicha petición la mayoría de los obogados de Madrid incluso los republicanos señores Labra, Azcarate, Melquiades Alvarez, Pallarés, Rodriguez y Pi y Arzuaga.

Expediente

Madrid 14 a las 19'50

En la Dirección general de Obras públicas se han recibido dos expedientes sobre la catástrofe del Rio Najerilla.

En cada uno de ellos se impone a la Compañía la multa de 2500 pesetas que es el máximo que señala el reglamento.

Ambos expedientes ha sido remitido a la sanción del Gobernador de Logroño.

Sesión del Congreso

Madrid 14 a las 20'10

> > 20'15

> > 20'20

> > 20'25

En la sesión del Congreso han sido leídos los créditos firmados hoy.

El señor Aguilera ha apoyado varias proposiciones pidiendo la realización de varias obras públicas en Madrid, retirándolas después, en vista de las prome-

tas hechas por el señor Silvela de subvencionar las de mayor capacidad.

Ha continuado la discusión del mensaje.

El señor Alba ha elogiado las declaraciones del señor Robles en favor de la monarquía federativa cristiana.

El señor Duque de Almodovar recogiendo varias alusiones ha estudiado las diversas corrientes de la cuestión religiosa, añadiendo que los liberales se encontraron con las negociaciones del Vaticano iniciadas por los conservadores.

Ha defendido la gestión de los liberales por estar inspirada en la contención del excesivo desarrollo de las órdenes religiosas dentro de las leyes.

Afirma que el modus vivendi no compromete a los contratantes, quienes quedaron en libertad de concertar el acuerdo definitivo.

El señor Duque de Almodovar ha censurado el Real decreto sobre el Concordato diciendo que significa una modificación de éste a espaldas del Parlamento.

El señor Maura afirma que el decreto sobre el Concordato es una natural consecuencia de la negociación hecha con el Vaticano.

El señor Maura ha repetido las manifestaciones hechas en los días anteriores acerca de la conveniencia de que se unan las soluciones propuestas para negociar con la Iglesia y luchar con ella.

Añade que el señor Canalejas tiene autoridad é para la reivindicación del poder civil porque se negó a tratar con Roma y vosotros no.

El señor Nocedal ha aplazado hablar hasta mañana.

Los exministros liberales y el Concordato -Loubet aclamado.—El Menebhi en Tazza.

Madrid 14 a las 22'45

Los exministros liberales se hallan conformes con el criterio de los señores Canalejas y Moret respecto a la derogación del decreto sobre el Concordato, por incumbir a Roma este poder.

Las impresiones que circulan sobre este asunto son pesimistas.

Paris.—En la revista militar de Longchamps, ha sido aclamado Mr. Loubet a su partida.

Tanger.—Después de una reñidísima batalla con los leales, el Menebhi ha entrado en Tazza.

Consejo de ministros

Madrid 15 a las 1'45

En la sesión del Consejo se acordaron varios indultos.

Se trató de los proyectos de reformas de las penitenciarias y de la extinción de la langosta.

Se acordó reproducir el proyecto fijando la competencia del Tribunal Supremo sobre los procesos que se instruyan contra los diputados y senadores.

Mencheta.

Ultimas cotizaciones

VALORES PUBLICOS

Table with 2 columns: Value and Price. Includes entries for Madrid 13, 4 p. interior, Amortizable al 5 p., Carpetas, Banco de España, Tabacos, Francos, Libras, Barcelona 14, 4 p. interior perpétuo, Amortizable, Nortés, Alicante, Orenses, Francos.

LIQUIDACION EXTRAORDINARIA POR DERRIBO DE LA CASA

EN EL

Establecimiento de pañería de **ANGLADA Y LLAUGER**

Antigua casa de **CAN BITLA** Jaime 2.º números 113 y 115

Debiéndose proceder al derribo de la casa que ocupa dicho establecimiento conocido por **CAN BITLA**, desde hoy se procederá a la liquidación de sus existencias, las que se rebajarán notablemente, expendiéndose a precios baratísimos.

Grandes surtidos en lanillas, estambres, gergas, vicuñas, armures, alpacas negras y colores, trajes, novedades y de todos los demás artículos del ramo de pañería. Suplicamos al público que antes de hacer sus compras, se sirva visitar dicho establecimiento, en la completa seguridad de que quedará altamente satisfecho.

GRAN LIQUIDACION VERDAD POR DERRIBO DE LA CASA

ANGLADA Y LLAUGER antigua casa de "Can Bitla", calle de Jaime 2.º números 113 y 115

CALLOS-DUREZAS

¡Es el mejor. Siempre curall

Precaerse contra las numerosas imitaciones, que no hacen más que desacreditar nuestro producto, pues no pueden en modo alguno extirpar y curar de raíz los callos y durezas, como está probado los cura el nuestro. De venta: Farmacia Valenzuela y principales.

Callicida Abras Xifra

CALLOS-DUREZAS

¡Jamás deja de dar resultados!

Es incoloro, no duele, mancha ni corroe. Cesa el dolor a la primera aplicación, extirpa pronto los callos y durezas. Estuche con frasco, pincel e instrucciones

UNA PESETA

ELIXIR ESTOMACAL

de Saiz de Carlos

Le recetan los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y antiestrálgico; «cura» el 98 por 100 de

los enfermos del «estómago e intestinos», surque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos «Cura» el dolor de estoma-

go, las acedias, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimientos, diarreas y disenteria, dilación del estómago, úlceras del estómago, neurastenia y erica, hipercloridria, anemia y clorosis con dispepsia; les «cura» porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo come más digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición

completa «Cura» el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de «Elixir de Saiz de Carlos», de agradable sabor, inofensivo lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar a la vez que las aguas minero medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de medicina. Debilidad segura en los catarros

intestinales de los niños. No sólo «cura», sino que obra como preventivo impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Diez años de éxitos constantes. Exijase en las etiquetas de las botellas la palabra **Stomaxilix**, marca de fábrica registrada. De venta, Serrano, 30, farmacia, Madrid, y principales de Europa y América.



SI QUERIS EVITAR que esa crisis se repitan tomad de una manera seguida la **PIPERAZINE MIDY** EFERVESCENTE. Ocho veces mas activa que la Litina. El mayor disolvente conocido del Acido urico. — De 2 a 5 medidas por dia disuelta en un poco de agua. MIDY, 117, Faubourg St-Honore, PARIS y en las demas Farmacias y Droguerias.

DINERO

sobre fincas en primera hipoteca se facilita. Es condición indispensable la presentación de documentos. Centro de Anuncios.



PURGEN

Nuevo purgante sintético ideal verdaderamente eficaz, descubierto por el Dr. VAMOSSY, de Budapest, basado sobre las propiedades laxantes de los tallinas; el más dulce, el más agradable de los laxantes sin producir cólicos y completamente inofensivos. Carece de toda acción drástica, presentado bajo la forma de bombones rigurosamente dosificados, y de un gusto muy agradable y muy aromático.

BABY-PURGEN. Maravilloso purgante para los niños y niñas de pecho, quienes lo toman con placer por su aspecto y sabor agradable. Cuantos han probado este purgante lo prefieren a los conocidos hasta hoy. Recomendado por eminentes médicos de España y del extranjero. Pídase el prospecto. Caja de 25 bombones 2 pesetas. Venta en las principales Farmacias. — Sub-Agente para las Baleares: Lorenzo Ollart Isla, calle Marina, 62.

AVISO

Por tener que ausentarse su dueño se vende un piano y dos cómodas y una sillería antiguos. Informarán Santa Clara, número 6. — Carpintero.

Se alquila Grande y espacioso sítio céntrico, 143, Palma. Informes: 141, 1.º

Depilatorio VENUS

Preparado por la casa J. LL. PRUNES

Despacho: Gobernador, 6, Barcelona

Con una sola aplicación desaparece al momento el vello de cualquier parte del cuerpo, pudiendo usarlo las personas más delicadas puesto que es reconocido ser completamente inofensivo.

Se mandarán prospectos gratis a quien mande una tarjeta con las señas.

Precio: 6 pesetas frasco. — Se remite certificado por correo mandando 6 pesetas en sellos ó otra forma de fácil cobro.



Detalle. — En las principales, perfumerías, droguerías, peluquerías y asilos de peinar. Se vende en Palma: Don Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera, 14. — Perfumería Modernista, San Nicolás, 88. — Don Francisco Meridiano, Cadena 6

NO MAS VELLO

18 años de éxitos son la mejor garantía de que los «Polvos cosméticos de Franch» quitan en pocos minutos el pelo y el vello de cualquier parte del cuerpo, matan las raíces y no vuelven a reproducirse. Este «depilatorio» es muy útil a las personas del bello sexo que tengan vello en el rostro y en los brazos, pues con él pueden destruirlo sin irritar el cutis. — 2'50 pesetas bote. — Se vende en las principales farmacias y en Palma la de Juan Valenzuela, Plaza de la Cuartera, 14, y en el Centro Farmacéutico.

VIAJE DE RECREO

a las maravillosas cuevas del Drach y visita al lago de los Franceses descubierto por M. E. A. Martell (1896) en el término de Manacor **IDA Y VUELTA EN EL MISMO DIA** Precios de entrada a las mismas De una hasta cinco personas 7'50 pesetas. — Por cada persona de aumento 1'50 pesetas. El guía de las cuevas, vive calle de Artá, núm. 31. — Manacor

TIENDA DE ATAQUES

DE JOSE LLORET Calle de La Unión 31. — (Entre el Mercado y el Borne) Esta casa se encarga de todo lo necesario después de una defunción. Cuenta con personal tanto para vestir como para repartir esquelas mortuorias. **PRONTITUD EN EL SERVICIO**

LA CATALANA

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS A PRIMA FIJA Domiciliada en Barcelona, Dormitorio de San Francisco, 6 Agente General de Baleares: Baltasar Pujol, Unión, 57 venta la Plaza del Mercado — PALMA.

Gran Licor Carmelitano

Fabricado por los religiosos Carmelitas Descalzos, en el Monasterio del Desierto de las Palmas.

Digestivo y Aperitivo

Muchas eminencias médicas lo recomiendan para la fortificación del sistema nervioso, por sustituir con ventaja al mejor medicamento para regenerar las fuerzas en períodos de convalecencia.

Pídase en Cafes, Confeiterías y Ultramarinos

LA POLAR.

Sociedad Anónima de Seguros BILBAO

CAPITAL SOCIAL: 100.000.000 DE PESETAS Garantías depositadas: 50.000.000 de pesetas; Administrador Depoatario: El Banco de Bilbao. Ninguna Compañía en el Mundo ha iniciado el seguro con mejores garantías depositadas. Seguros sobre la vida y mixtos, a prima fija, con participación en los beneficios. Rentas vitalicias inmediatas y diferidas. Capitales diferidos. Seguros contra incendios. — De Transportes — y sobre Valores. Agencia General (Ramo de Vida) para la provincia de Baleares, Plaza del Mercado, núm. 7, Palma de Mallorca.

Lustre de Almidón Borrás

¡NUEVO PRODUCTO!

Preparado especial para planchar toda clase de ropa blanca y de color con almidón crudo ó cocido, dándole tesura suave y brillo permanente. Pídase en Droguerías y Ultramarinos. — Depósito exclusivo y general para las Baleares, calle Santo Domingo, 18, 1.º, Palma.

Instituto Español

Seguros sobre enfermedades

DOMICILIADO EN BARCELONA PLAZA UNIVERSIDAD 2 Capital de Garantía 150.000 ptas. Movimiento anual de fondos 500.000 ptas Cuenta corriente con el Banco de España, Banco de Barcelona y Crédito Lional. Contiene 800 sucursales en España con un total de **42.000 ASOCIADOS**

Pueden asegurarse para sus enfermedades y para la invalidez, hombres y mujeres desde 12 a 64 años, mientras al ingresar disfruten de perfecta salud.

Pagando la prima mensual de una peseta y diez céntimos, se tiene derecho a tres pesetas diarias en las enfermedades de Medicina y Cirugía mayor, y dos en la de Cirugía menor.

Pagando dos pesetas y diez céntimos, se cobran cinco pesetas diarias en las enfermedades de Medicina y Cirugía mayor y cuatro a las de Cirugía menor.

Pagando cinco pesetas y quince céntimos, se cobran diez pesetas diarias en las enfermedades de Medicina y Cirugía mayor y siete en la de Cirugía menor.

Pagando 60 céntimos los que no pasan de 40 años, y setenta céntimos los que pasan de dicha edad, el asegurado tiene derecho a una peseta y cincuenta céntimos diarios en las enfermedades de Medicina y Cirugía mayor, y a una en las de Cirugía menor.

Los que al efectuar el seguro tengan 40 años pagarán veinticinco céntimos más cada mes si su seguro es de una ó dos pesetas mensuales, y cincuenta céntimos si es cinco pesetas.

Los imposibilitados cobran: una peseta diaria en los seguros de peseta al mes; una peseta y cincuenta céntimos los de dos, y dos pesetas diarias los de cinco pesetas mensuales. Los que pagan 60 ó 70 céntimos, cobran en la invalidez cincuenta céntimos diarios.

En caso de defunción el Instituto paga, según su Reglamento, ochenta pesetas si el seguro es de cinco pesetas; cuarenta si es de dos; veinticinco si es de una y doce pesetas cincuenta céntimos cuando es de 60 ó 70 céntimos.

Médico en Palma, Seriffá, 27, Doctor don Jaime Font y Monteros. — Representante D. Juan Gonzalez, Plaza de Santa Eulalia, 10, Bajos. — Agente D. Juan Manera, calle de San Martín, 27, Entresuelo.

Gran fábrica de productos refractarios y de grés M. CUCURNY



PROPIETARIO DE LAS MINAS DE TIERRAS REFRACTARIAS

Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todos tamaños y formas, según croquis.

Venta de tierras refractarias. Fábrica: Berdeta. Teléfono, 8.277.

Despacho: Princesa y Co-tenera, 6. — Teléfono, 1.647, Barcelona.

Comercio de Maderas

de Juan Arnau Sociedad en Comandita Plaza del Olivar (antiguo almacén de Can Cetro)